



---

## 73<sup>e</sup> session de l'Assemblée générale

Cinquième Commission

Points 147 et 136 de l'ordre du jour

### Rapport d'activité du BSCI

### Examen de l'efficacité : rapport annuel du CCIQA

Report on OIOS activities

Review of efficiency: IAAC annual report

New York, le 10 octobre 2018

Déclaration de la Suisse

---

Madame la Présidente,

J'ai l'honneur de prendre la parole au nom de la Suisse et du Liechtenstein. Nos délégations saluent la présentation du rapport d'activité du Bureau des services de contrôle interne (BSCI), de même que le rapport annuel du Comité consultatif indépendant pour les questions d'audit (CCIQA).

Tout d'abord, nos délégations tiennent à souligner le rôle clé que joue le BSCI pour l'efficacité et l'efficacité de l'ONU. Une fonction de contrôle interne solide et indépendante au sein du Secrétariat est essentielle pour promouvoir une administration des ressources responsable, une culture de responsabilité et de transparence ainsi qu'une performance optimale des programmes.

Nous souhaitons mettre en avant quatre points.

Premièrement, pour que le BSCI puisse jouer son rôle clé avec efficacité, il est indispensable qu'il dispose **d'une marge d'autonomie suffisante, réelle et visible** par rapport à la gestion de l'Organisation et la gestion des fonds et programmes dont le contrôle est assuré par ses services. Le BSCI doit être en mesure d'accomplir de manière impartiale et objective les activités pour lesquelles il est mandaté.

Deuxièmement, **la gestion du risque institutionnel** doit constituer un outil de gestion intégrée de l'ONU. Or, pour constituer un outil efficace en la matière, le dispositif ne devrait pas se cantonner au siège, mais être étendu à tous les bureaux.

Troisièmement, le BSCI doit représenter un instrument central visant à **renforcer la responsabilité** à tous les niveaux au sein des Nations Unies, comme l'a proposé le Secrétaire général dans sa vision

---

d'un nouveau modèle de gestion. Nous saluons les efforts nouvellement consentis pour combler les lacunes dans le mécanisme de suivi des rapports d'enquête. Comme le CCIQA, nous pensons que la gestion devrait garantir une mise en œuvre en temps opportun des recommandations émises par la Division des enquêtes de manière à promouvoir la responsabilité.

Quatrièmement, le BSCI joue un rôle crucial dans les efforts déployés par l'ONU pour **prévenir l'exploitation et les abus sexuels ainsi que le harcèlement sexuel**. Le BSCI doit continuer à renforcer les investigations par une approche centrée sur les victimes et l'action de spécialiste. Nos délégations approuvent pleinement la création d'une équipe spécialisée dotée de six membres supplémentaires et dédiée aux enquêtes ouvertes suite à des plaintes pour harcèlement sexuel. À cet égard, nous partageons l'opinion du CCIQA selon laquelle la priorité devrait être accordée aux enquêtes portant sur des cas de représailles, étant donné les risques importants en jeu.

Madame la Présidente,

Nos délégations continueront à chercher les moyens de renforcer le Bureau en vue de rendre l'ONU plus responsable, plus transparente, plus efficace et plus efficiente. Nous participerons de manière active et constructive aux délibérations portant sur ce point important de l'ordre du jour.

Madame la Présidente, je vous remercie.

---

*Unofficial translation*

Madame Chair,

I have the honour to speak on behalf of Switzerland and Liechtenstein. Our delegations welcome the introduction of the report of the Office of Internal Oversight Services (OIOS) on its activities as well as the annual report of the Independent Audit Advisory Committee (IAAC).

At the outset, our delegations wish to underline the great importance of the OIOS for an effective and efficient UN. A robust and independent internal oversight function within the Secretariat is essential to promote responsible administration of resources, a culture of accountability and transparency, and best programme performance.

We wish to highlight four points:

First, in order for the OIOS to effectively perform its important role, an **appropriate degree of real and perceived independence** from the management of the Organisation and of the funds and programs, for which it provides oversight services, is a vital precondition. The OIOS must be able to perform its mandated activities in an unbiased and objective manner.

Second, **enterprise risk management** must be an integral management tool of the UN. For enterprise risk management to be an effective management tool, it should not only be Headquarters-centric, but also properly expanded to all offices.

Third, the OIOS must be a central instrument to **strengthen accountability** at the UN on all levels as the Secretary-General proposed in his vision for a new management paradigm. We welcome the new effort to address the lacunae in the follow-up mechanism of investigation reports. We concur with the IAAC that management should ensure that the recommendations of the Investigation Division are implemented in a timely manner to foster accountability.

Fourth, the OIOS plays a crucial role in the UNs efforts to **prevent sexual exploitation and abuse as well as sexual harassment**. The OIOS should further strengthen investigations by ensuring a victim-centred approach and specialist response. Our delegations strongly welcome the creation of a specialized team with additional six staff to focus on the investigation of sexual harassment complaints. In this context, we concur with the IAAC that the investigation of retaliation cases should be a priority given the high risk such cases present.

Madame Chair,

Our delegations will continue to seek ways to strengthen the Office with a view to making the UN more accountable, transparent, efficient and effective. We will participate actively and constructively in the deliberations on this important agenda item.

Thank you, Madame Chair.